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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
Bundesminister Clement hat den Kommunen öffentlich vorgeworfen, zu viele 
Sozialhilfeempfänger als arbeitsfähig eingestuft und trickreich zu Arbeitslosengeld 2-
Empfängern gemacht zu haben. 
 
Dieser Vorwurf trifft indirekt auch die Landeshauptstadt Magdeburg.  
Auch hier übersteigt die Zahl der Bedarfsgemeinschaften offensichtlich die 
Schätzungen der Bundesregierung aus dem Jahr 2003.  
 
Ich bitte Sie, Herr Oberbürgermeister, um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
1. Wie hat sich in den vergangenen fünf Jahren die Zahl der Personen entwickelt, die 
wegen Langzeitarbeitslosigkeit aus den Leistungen des Arbeitsamtes / der Agentur 
für Arbeit ausgeschieden und zu Leistungsempfängern des Sozialamtes in 
Magdeburg geworden sind? 
 
2. Wie hoch ist der Anteil der Personen gewesen, die aus Gründen dauerhafter 
Arbeitsunfähigkeit aus der Arbeitsvermittlung ausgeschieden und in die Leistungen 
des Sozialamtes eingeordnet worden sind? 
 
3. Welche Maßstäbe sind bei der Beurteilung der Arbeitsfähigkeit der Personen 
angelegt worden, die im Jahr 2004 durch das Sozialamt Anträge auf 
Arbeitslosengeld 2 erhalten haben? 
 
4. Wer hat auf der Grundlage welcher Kriterien entschieden, welche Personen aus 
dem Kreis der Sozialhilfebezieher als nicht arbeitsfähig eingestuft werden? 
 
5. Wie sichert die ARGE, dass allen Jugendlichen bis 25 Jahre eine Arbeit, eine 
Qualifizierung oder eine Beschäftigung angeboten wird, obwohl die Software A2LL 
keine Auswertungsmöglichkeit des erfassten ALG 2-Personenkreises ermöglicht? 
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6. Wie viele Jugendliche bis 25 wurden im Januar und Februar 2005 als nach Hartz 
IV anspruchsberechtigt ermittelt? Wie viele wurden  
a) in Arbeit, 
b) in Qualifizierungsmaßnahmen und 
c) in Beschäftigungsmaßnahmen vermittelt? 
 
7. Wie hoch sind die Kosten des Sozialamtes in den ersten beiden Monaten des 
Jahres 2005 für Inhaber des Magdeburg-Passes? Wie entwickelten sich die Kosten 
im Vergleich zum Vorjahreszeitraum? 
 
Ich bitte um eine schriftliche Antwort. 
 
 
 
 
Hans-Werner Brüning 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
 


